



Collège Mathieu

Centre francsaskois d'excellence en éducation
Éducation postsecondaire collégiale



Gravelbourg, le 27 septembre 2022

L'honorable Sénateur, René Cormier,
Président du Comité Sénatorial des Langues Officielles

Objet : Soutien à la proposition de modification du libellé du projet de loi C-13

Monsieur le Président,
L'honorable Sénateur, René Cormier

Au nom du Collège Mathieu, qui a pour mission d'offrir la formation professionnelle et technique à la population francophone et bilingue afin de favoriser le développement socio-économique de son milieu, je tiens à vous exprimer ma reconnaissance pour votre travail et l'importance que vous portez au dossier des communautés francophones en situation minoritaire (CFSM), tant sur la modification de la Loi sur les langues officielles et toutes les questions sur le développement des langues officielles. Monsieur le Président, le Collège Mathieu est heureux de constater, dans le projet de modernisation de la loi sur les langues officielles C-13, les avancées en matière de reconnaissance de l'apprentissage de qualité, tout au long de la vie.

Cependant, pour assurer un impact global de ce projet de loi sur la vitalité des CFSM et dans le continuum d'apprentissage, il est capital d'aller dans le sens de la proposition de modification du RESDAC en rajoutant les contextes formels, non-formels et informels, en reformulant l'article 41(3) comme suit :

41(3) Le gouvernement fédéral s'engage à renforcer les possibilités pour les minorités francophones et anglophones de faire des apprentissages de qualité, en contexte formel, non-formel et informel, dans leur propre langue tout au long de leur vie, notamment depuis la petite enfance jusqu'aux études postsecondaires.

Cette modification est importante parce qu'elle aura une portée positive dans les décennies à venir, car, réserver une place claire dans la Loi sur les langues officielles à l'apprentissage informel et non-formel en lien avec le formel, contribue à l'implication sociale et économique à la vie des canadiennes et canadiens, favorisant ainsi l'engagement civique et participatif à l'élaboration de solutions aux défis communs de notre société.



Collège Mathieu

Centre francsaskois d'excellence en éducation
Éducation postsecondaire collégiale



Veillez agréer, Monsieur le Président, mes salutations les plus respectueuses.

Francis Kasongo

Directeur Général

Cc : - RESDAC

- Ministres, Députés, Sénateurs fédéraux
- Le Comité Permanent des Langues officielles
- Ministre Petitpas - Taylor
- Ministre Carla Qualtrough